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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Solicitará el Congreso auditorías a distribuidores viales de Morelia  
La realización de auditorías a los distribuidores viales de las salidas a Salamanca y Mil 
Cumbres, solicitará la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del 
Congreso del Estado. La diputada Daniela de los Santos declaró que, ante la inconformidad 
social que provocan las obras viales inconclusas, propuso solicitar la realización de las 
auditorías para conocer con certeza las razones por las que las obras siguen inconclusas. 
En un primer momento hubo resistencia de algunos diputados integrantes de la comisión 
de la que forma parte, bajo el argumento de que se están realizando con recursos federales 
y la Auditoría Superior de Michoacán no podría hacerlas. 
 
Mascotas irían revisión obligatoria por emergencia sanitaria 
Por emergencia sanitaria, los dueños de mascotas estarían obligados a permitir la 
realización de exámenes a éstas y ponerlas a disposición de las autoridades. Lo anterior 
de concretarse en el Congreso local una reforma a la Ley de Derechos y Protección para 
los Animales en el Estado. La iniciativa propone incorporar una par de párrafos a la referida 
Ley, el primero para establecer como un derecho de las personas el solicitar a la autoridad 
correspondiente, la captura de animales no humanos que deambulen en espacios públicos 
y que representen un peligro. En cuando al otro texto que se prevé incorporar, la intención 
es que éste establezca que cualquier persona que tenga a su cuidado, custodia o posesión 
por cualquier razón, especies animales domésticas, está expresamente obligado a facilitar 
a las autoridades sanitarias y administrativas competentes que así lo requieran por razón 
de peligro de una inminente emergencia sanitaria. 
 
Capacitación a profesores sobre violencia escolar sería obligatoria 
La capacitación a profesores en materia de violencia escolar, se prevé sea obligatoria por 
mandato legal. La propuesta ya está en proceso de análisis en el Congreso Local para su 
dictaminación. Se trata de una reforma a la Ley para la Atención de la Violencia Escolar, 
propuesta por la priista Samanta Flores Adame quien busca se establezcan capacitaciones 
anuales a los profesores para la detección y atención de la violencia escolar. “En estos 
momentos hay una amplia gama para cometer y padecer la violencia escolar, abarca actos 
o agresiones verbales, físicas, psicológicas, sexuales o cibernéticas, que pueden ser 
cometidas por un estudiante o un grupo de estos, en contra de uno o varios de aquellos, de 
manera hostil y rvecurrente”. 
 
Piden diputados de Morena y PV que Capula sea Pueblo Mágico  
Diputados de Morena y del Partido Verde Ecologista de México se sumaron a la demanda 
de que la tenencia de Capula sea declarada un Pueblo Mágico y presentaron un punto de 
acuerdo para exhortar a la Secretaría de Turismo Federal, a la del Estado y al ayuntamiento 
de Morelia para que lleven a cabo los trámites correspondientes. En su iniciativa reconocen 
que la tenencia de Capula en diversas administraciones, ya ha sido propuesta para ser 
Pueblo Mágico de México y las administraciones municipales 2015-2018 y 2018-2021, 
invirtieron recursos para detonar el turismo en la tenencia, lugar de origen de uno de los 
productos estrella de la artesanía michoacana: las catrinas de barro. 
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Gira Julieta Gallardo ofrece mantener apoyos para el campo Le da la mano a 
campesinos 
Los campesinos antes contaban con apoyos del gobierno que ayudaban a mitigar las 
necesidades que cada temporada van surgiendo para hacer más productivas sus tierras, 
lamentó la diputada Julieta Gallardo Mora, quien ofreció estar cerca de los habitantes de 
los 10 municipios que representa en el Congreso del Estado y compartir su salario, 
materializándolo en apoyos como las mil mochilas a spersonas que se estarán entregando 
en una primera fase. Julieta Gallardo destacó que se toma la fotografía con los productores 
y es para motivar a sus compañeros para que también tomen cartas en el asunto. Recordó 
el primer exhorto que hizo al gobierno de Andrés Manuel López Obrador para que se 
entreguen de manera gratuita fertilizantes, como ocurre en Guerrero, Oaxaca y Chiapas, 
sin embargo, la respuesta que obtuvo es que será hasta el próximo año, por lo que dijo que 
se mantendrá vigilante para que todos accedan al apoyo. 
 
Por 1.1 millones contrato de seguro de vida a sindicalizados en Congreso 
Recursos por un millón 131.3 mil pesos, son los erogados este 2022 por el Congreso del 
Estado, para el contrato para el seguro de vida de los 379 trabajadores sindicalizados en la 
Cámara. Se trata del único contrato transparentado hasta el momento por el Poder 
Legislativo de aquellos que ha celebrado este año. El contrato fue signado el pasado 31 de 
marzo con el Grupo Nacional Provincial, el cual presentó la cotización más baja de los tres 
invitados al procedimiento. 
 
Congreso sin inmutarse, a cuatro meses de apercibido por TEEM 
A cuatro meses de ser apercibido por el Tribunal Electoral del Estado por no haber 
dictaminado una iniciativa ciudadana, el Congreso local continúa sin inmutarse y atender el 
señalamiento del organismo comicial revisando y dictaminando el asunto. En marzo pasado 
el Tribunal apercibió al Congreso a partir de un juicio promovido por el ciudadano Carlos 
Escobedo Suárez quien, en abril de 2021 presentó –junto con otros 12 ciudadanos- una 
propuesta de reforma al artículo 8 de la Constitución del Estado. La propuesta no fue 
dictaminada por la pasada Legislatura y en la actual la omisión prevalece. A través del 
recurso TEEM-JDC-353/2021, el Tribunal resolvió conceder razón a los quejosos, 
determinando la existencia de la omisión atribuida a las referidas Comisiones, a las que les 
ordenó que, a la brevedad, llevaran a cabo la reunión de análisis, discusión y aprobación 
prevista en el artículo 243 de la Ley Orgánica. 
 
Debido a los vacíos legales, el Congreso no sancionará al gobernador por violentar 
la ley electoral 
El Congreso de Michoacán determinó no sancionar al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
por difundir propaganda gubernamental prohibida durante la consulta de Revocación de 
Mandato, como ordenó la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federal (TEPFJ) desde mediados de mayo y luego en los primeros días de junio. El 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña informó que la Junta de Coordinación Política 
(JUCOPO) resolvió que no existe una ley o norma que regule este tema, por lo que los 
diputados consideraron que no hay “materia para la discusión”, al igual que lo han hecho 
otros estados en las mismas condiciones. 
 
Boletines: 
 

http://congresomich.gob.mx/
http://congresomich.gob.mx/
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Concluye Grupo Parlamentario del PAN primer año legislativo en unidad y con 
resultados 
 
Con resultados seguimos transformando Tierra Caliente: Reyes Galindo 
 
Torres Piña traiciona los principios de Morena, denuncian diputados 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Octavio Ocampo descarta ir contra legisladores perredistas que avalaron 
reestructuración de deuda; “no son mis niños”, asevera 
Luego de pronunciarse nuevamente contra la reestructuración de la deuda pública de 
Michoacán, la cual se aprobó en el Congreso de Michoacán la semana pasada, el dirigente 
estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, descartó iniciar algún procedimiento contra sus 
legisladores que emitieron su voto a favor, a pesar de que el sol azteca no lo avalaba. “No 
son mis niños para traerlos aquí de la mano y decirles: ‘Tienes que hacer esto’”, dijo. Sin 
embargo, puntualizó que los congresistas tendrán que asumir su responsabilidad. “Yo, por 
supuesto, que estoy en desacuerdo con que mis diputadas y diputados hayan votado por 
esta nueva deuda, y hasta ahí. En un tema de respeto, nosotros expusimos que la posición 
del partido era que se revisara y analizara la iniciativa”, dijo. 
 
Al revelar sus reuniones con perredistas, Silvano se mostró como “sinvergüenza, 
pero no como tonto”: Ana Lilia Guillén 
El exgobernador Silvano Aureoles Conejo “es un sinvergüenza”, pero “no tonto”, opinó la 
presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, Ana Lilia Guillén Quiroz, 
luego que el exmandatario revelara sus reuniones con diversos actores políticos durante su 
estancia en Michoacán. La morenista dijo que espera que la Secretaría de Contraloría 
cuente con los expedientes contra el exgobernador, de no ser así, las acusaciones que se 
han hecho en su contra por presunto desvío de recursos sólo quedarán en un tema 
mediático. “No se puede acusar a la ligera si no se tienen los elementos de juicio. Estamos 
hablando que el exgobernador es sinvergüenza y no tonto”, dijo. 
 
Silvano Aureoles encabeza la lista para ser el nuevo dirigente nacional del PRD, 
revela Octavio Ocampo 
A los michoacano nos caería muy bien que Silvano Aureoles Conejo fuera el nuevo dirigente 
nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), opinó Octavio Ocampo Córdova, 
líder estatal del sol azteca en Michoacán. Detalló que en agosto podría llevarse a cabo un 
congreso nacional para renovar la presidencia, y que lista está encabezada por el 
exgobernador de Michoacán. “El ingeniero Silvano es una figura que está al frente que 
digamos de los que serían… A los michoacanos nos caería muy bien que el dirigente 
nacional fuera Silvano; nos caería muy bien por ser de acá, por ser nuestro paisano, y nos 
ayudaría mucho”, dijo. 
 
Diputada Michoacana Pone Queja En CEDH VS Gobernadora Que Dice Tener Packs 
Luego de que la gobernadora de Campeche Layda Sansores San Román, diera a conocer 
que posee fotografías eróticas de 35 diputadas de distintos partidos políticos, quienes 
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supuestamente se las hacían llegar al dirigente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Alejandro Moreno Cárdenas mejor conocido como Alito 
Hoy, congresistas interpusieron una queja contra Sansores San Román, ante la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH), en diferentes entidades federativas y Michoacán no 
fue la excepción. 
 
Nueva imagen de Policía, también debe acompañarse de una estrategia de seguridad: 
PRI; PAN y PRD 
 El cambio a la imagen de la Policía Michoacán, y ahora su nuevo nombre como Guardia 
Civil, debe ir acompañado de un cambio de estrategia en materia de seguridad, coincidieron 
en señalar representantes del PRI, PAN y PRD, respecto al cambio de imagen que se hizo 
de la Policía Michoacán a Guardia Civil, por parte del Gobierno de Michoacán. Tras confiar 
en que no solo se trate de un gasto, confiaron a que de fondo se pueda tener una 
disminución en los índices de la incidencia delictiva. Sobre el tema la diputada del PAN, 
Andrea Villanueva Cano, expresó que cualquier esfuerzo que se realice para hacer más 
eficiente la seguridad, será respaldado, confió que a la brevedad se les pueda compartir a 
los diputados cuáles son las metas que se pretenden alcanzar para mejorar la situación de 
violencia que viven los michoacanos que se viven día con día. 
 
PAN Michoacán realizó el taller «Capacitación y habilidades gerenciales en acción» 
Más de 300 personas, de 98 municipios, participaron en el taller «Capacitación y 
habilidades gerenciales en acción«, que el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Acción Nacional (PAN), realizó en el municipio de Sahuayo. Cuquita Cabrera Hermosillo y 
Javier Estrada Cárdenas, Presidenta y Secretario General del CDE del PAN en Michoacán, 
encabezaron el encuentro, en el que se desarrollaron cuatro ponencias y un panel. 
 
Cancelan partidos nacientes en Michoacán 201 asambleas: IEM  
Un total de 201 cancelaciones y reprogramaciones de asambleas, programadas por parte 
de asociaciones que buscan ser partidos políticos, reportó el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) en el último mes. En su último informe, la comisión de Prerrogativas y 
Partidos Políticos del Instituto Electoral de Michoacán precisó que para junio y los primeros 
10 días de julio estaban programadas 234 asambleas, de las que solo se hicieron efectivas 
34. “Llama mi atención cuántas se han cancelado; teníamos programadas para junio y julio 
234 asambleas, y prácticamente realizamos 34. Yo pediría un informe acerca de los 
motivos”, comentó la consejera electoral Viridiana Villaseñor Aguirre, integrante de la 
referida comisión electoral.  
 
Oportunismo, reprocha PT a PVEM por aliarse con Morena  
El dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval Flores, consideró 
oportunista al PVEM por sumarse al proyecto lopezobradorista. “Somos parte de un 
movimiento que en el caso de Michoacán integran el PT y Morena, y que oportunistamente 
después de la elección se sumó el PVEM, que solo por tener amistad con el Gobernador 
apapachan al Verde, pero bueno, pues ya ahora somos tres”, comentó. En entrevista con 
Quadratín, Reginaldo Sandoval confesó que en la ruta hacia las elecciones de 2024 la 
intención es mantener la alianza electoral, pero subrayó que el PT no se encuentra sometido 
a condicionamientos ni admitirá imposiciones de Morena.  
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NOTA GOBIERNO 

 
 
Bajan 50% los homicidios en región Zamora, reporta Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, defendió que la estrategia de seguridad está 
funcionando y señaló que la mejor muestra es que en la región Zamora el homicidio doloso 
ha disminuido hasta en un 50 por ciento. Al anunciar la entrada en vigor de la Guardia Civil, 
el mandatario sostuvo que Michoacán entrará en una nueva fase de la seguridad pública. 
Ramírez Bedolla dijo que, a la par del inicio de operaciones de la Guardia Civil, también se 
ampliarán las regiones para que la prevención del delito sea más eficiente en zonas como 
Morelia y Zamora, donde los indicadores delictivos se mantenían al alza. 
 
“No vamos a simular que estamos atendiendo la seguridad pública”, dice el 
gobernador al presentar a la Guardia Civil 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la presentación de la Guardia Civil de 
Michoacán, proceso con el que inicia la transformación y reorganización estratégica de las 
políticas de seguridad pública en la entidad. “No vamos a simular que estamos atendiendo 
la seguridad pública, vamos a trabajar y modificar de fondo las actuales condiciones en que 
Michoacán atiende esta tarea; romperemos con todo pacto de complicidad e impunidad; 
vamos a fortalecer a las instituciones de seguridad y la relación con el Gobierno de México, 
siempre con respeto, apegados a la legalidad, la promoción de los derechos humanos y de 
los pueblos originarios”, aseguró. 
 
Seguridad en Michoacán se atenderá ahora por 13 regiones: Bedolla 
Luego del cambio de imagen de la Policía Michoacán a Guardia Civil, las 10 regiones en 
las que se dividió el estado para atender la seguridad pasarán a ser 13, indicó el gobernador 
del estado, Alfredo Ramírez Bedolla; las nuevas tres regiones son Pátzcuaro, Maravatío y 
Zacapu. En su discurso en la presentación de la Guardia Civil, el mandatario estatal 
explicó que el incremento de regiones es para “atender de mejor manera la prevención 
del delito”, principalmente en ciudades como Zamora y Morelia. En cuanto a seguridad, 
consideró que la estrategia estatal va dando resultados aseverando que en la región 
Zamora se ha disminuido en un 50 por ciento el delito de homicidios. 
 
MiPyMes ahorran más de 2mdp en pagos de derechos de solicitudes de registro de 
marcas 
Un ahorro de 2 millones 225 mil 691 pesos en beneficio de 791 empresas michoacanas que 
accedieron al descuento en pago de derechos en registro de marcas, se logró como 
resultado del convenio firmado por la Secretaría de Desarrollo Económico de 
Michoacán (Sedeco) y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (Impi). De acuerdo 
con la Dirección de Desarrollo Empresarial y Economía Social, el precio normal de ese 
trámite relacionado con la propiedad intelectual en ventanilla es de 3 mil 126 pesos 41 
centavos; durante el periodo de apoyo, que fue en mayo, las y los empresarios que 
solicitaron el beneficio y obtuvieron respuesta positiva a su petición solo pagaron 312 pesos 
64 centavos por trámite. 
 
#Morelia CNTE Retiró Su Plantón Sin Acuerdos, Están Debilitados: SeGob 
No hay acuerdos con los integrantes del grupo Poder de Base de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) para que levantaran el plantón, indicó 
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el Secretario de Gobierno de Michoacán (SEGOB), Carlos Torres Piña. “El tema de 
eventuales, programas especiales, como lo hemos dicho nosotros, no hay condiciones en 
el estado, salvo que en la federación logren una gestión, ya nosotros nos acoplaríamos”, 
explicó durante la entrevista realizada esta mañana. El funcionario estatal indicó que entre 
los temas que se abordaron antes de que levantaran el plantón en el Centro Histórico de 
Morelia, se encuentra el acompañamiento con las autoridades federales y el desahogo de 
tramites administrativos. 
 
Suman 135 comunidades indígenas susceptibles de ejercer el autogobierno 
En Michoacán existen alrededor de 135 comunidades indígenas que son susceptibles de 
ejercer el autogobierno y recibir una asignación presupuestal directa, señaló Jesús Antonio 
Mora González, titular del Centro Estatal para el Desarrollo Municipal (Cedemun). Estas 
localidades, principalmente tenencias, reúnen las características para acceder a la 
constitución de un órgano de gobierno y captar, sin mediación del ayuntamiento 
correspondiente, presupuesto para la realización de acciones, programas, obras y 
prestación de servicios municipales, detalló. Sin embargo, la determinación de recurrir a 
este esquema de gobierno es únicamente de las propias comunidades, que deberán decidir 
en asambleas si optar por permanecer bajo la jurisdicción de los municipios o conformarse 
como comunidades con autogobierno. 
 
Se romperán pactos de complicidad en pro de la seguridad: Ramírez Bedolla 
Al anunciar la entrada en operación de la Guardia Civil de Michoacán, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla afirmó que se romperán los pactos de complicidad e impunidad y prometió 
que se trabajará en el fortalecimiento de las instituciones de seguridad pública. En la 
Secretaría de Seguridad Pública, Ramírez Bedolla recordó que hace nueve meses su 
gobierno recibió un Estado desarticulado, con un problema de seguridad que se dejó crecer. 
Ante mandos militares, de la Marina, la Fiscalía General de la República y la FGE, el 
mandatario aseguró que en materia de seguridad pública, su gobierno no va a simular, por 
el contrario, en esta nueva etapa se romperá con cualquier duda en el actuar del Estado. 
 
A casi un año de relevo en ayuntamientos, no hay denuncias por posibles anomalías 
Al momento, los gobiernos municipales correspondientes al trienio 2021 a 2024 no han 
interpuesto denuncias por la detección de presuntas irregularidades o anomalías en 
los procesos de entrega-recepción de la administración pública. El titular del Centro Estatal 
para el Desarrollo Municipal (Cedemun), Jesús Antonio Mora González, explicó que, “hasta 
donde tengo conocimiento”, no se han presentado denuncias contra funcionarios locales en 
servicio entre 2018 y 2021. No obstante, esto podría cambiar en el corto y mediano plazos, 
ya que la revisión de los procedimientos de entrega-recepción de los ayuntamientos no se 
agota en el curso del primer año y aún podrían tenerse casos de posibles inconsistencias. 
 

 
MORELIA 

 
 
Llega al centro de Morelia marcha para exigir aparición de Samantha  
Las fachadas de la avenida Madero oriente en el Centro de Morelia nuevamente fueron 
testigo de los reclamos de colectivas feministas, de las consignas acompañadas de dolor 
de la madre, abuela y hermana de otra mujer desaparecida: Samantha Luna, vista con vida 
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por última vez en una plaza comercial de León, Guanajuato. Las pintas y mensajes de 
reclamo de la última marcha feminista se suman a las nuevas calcomanías e imágenes a 
blanco y negro de Samantha, también con los nombres de otras víctimas de la violencia. 
 
Arribo de personal del IMSS no afectará crecimiento poblacional de Morelia 
El próximo arribo a Morelia de al menos 10 mil trabajadores de la sede central del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) no representará una afectación significativa para 
el desarrollo y la planeación del crecimiento de la capital michoacana. La directora del 
Instituto Municipal de Planeación (Implan), Margarita Moreno Manzo, mencionó que la 
migración del IMSS de Ciudad de México a Morelia será un proceso paulatino, donde 
inicialmente se espera tener la llegada de cerca de 3 mil trabajadores. En una siguiente 
fase, se registraría la presencia de 3 mil empleados más, y 5 mil adicionales serían locales. 
 
Ayuntamiento de Morelia conmemora CL aniversario luctuoso de Benito Juárez 
García 
El Ayuntamiento de Morelia conmemoró el CL aniversario luctuoso de Benito Juárez García, 
responsable de la separación de la iglesia y el Estado que permitió la pluralidad y la 
democratización del culto religioso, lo que dio paso posteriormente a la generación del 
Registro Civil en el país y solventar la identidad personal de los connacionales. 
En ese sentido, el Gobierno Municipal realizó un izamiento de Bandera Nacional a media 
asta en la Plaza Melchor Ocampo, así como el acto cívico y posterior depósito de la ofrenda 
floral y guardia de Honor en la Plaza Benito Juárez. 
 
#Morelia Hasta 40 Mil Varos Al Mejor Torito Del Mes Patrio 
Con la finalidad de fomentar, reconocer y preservar las tradiciones de la ciudad, tal y 
como lo ha indicado el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, la secretaria 
de Cultura de Morelia, Fátima Chávez Alcaraz convoca a las y los artesanos a participar 
en la realización del “Torito de Petate” alusivo al mes patrio. Con base en la 
convocatoria, el torito de petate deberá representar la imagen histórica del mes de 
septiembre, por lo que podrá ser: un personaje, hecho, acción o monumento histórico; para 
participar las y los artesanos mayores a los 18 años deberán radicar en el municipio 
o bien llevar más de 10 años de estadía en la ciudad. 
 
De 299 obras proyectadas en el PAI ya se ejecutan 45 en Morelia 
De un total de 299 obras proyectadas en el Programa Anual de Inversión (PAI) 2022, hasta 
el momento se han iniciado 45 acciones, señaló Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de 
Obra Pública. Agregó que en proceso de adjudicación a un contratista se encuentran 55 
proyectos más, con lo que hacia el término de julio de este año se prevé contar con poco 
menos de 100 obras en ejecución. Sosa Tapia aseveró que se preparan más licitaciones y 
adjudicaciones, a fin de en la segunda quincena de agosto tener en marcha las 299 obras 
consideradas en el PAI 2022 y destinar de septiembre a diciembre para llevar a cabo los 
cierres administrativos.  
 

 
NOTAS DE SALUD 
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Registra Michoacán este lunes 416 nuevos casos y cero muertes por Covid 
Luego de varios días en números alarmantes en cuestión de Covid 19 en el estado, este 
lunes fue otro día de cifra a la baja, en comparación con la de pasados registros. El reporte 
epidemiológico de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) establece que hubo 416 
nuevos contagiados de esta enfermedad en las últimas horas en el estado, siendo Morelia 
el de más casos, con 248. En la lista le sigue Lázaro Cárdenas, con 41; Puruándiro con 22; 
Zitácuaro con 17; Zacapu tuvo seis, y también hubo seis en calidad de foráneo, de 
ciudadanos que radican en otra entidad pero que su caso se registró en Michoacán. 
 
SSM brinda orientación y anticoncepción gratuita a la población juvenil 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), brinda orientación y anticoncepción gratuita a 
la población juvenil, se busca exponer la importancia de llevar una vida sexual reproductiva 
saludable. A través de los 364 centros de salud y 27 hospitales se brindan consultas 
gratuitas y se les proporcionan métodos anticonceptivos para la prevención del embarazo 
y las enfermedades de transmisión sexual. En las unidades médicas se les dota de material 
informativo y la aplicación gratuita de métodos como hormonas orales, inyectables, 
condones masculinos y femeninos, dispositivos intrauterinos (DIU), implantes subdérmicos, 
parches y la pastilla del día después. 
 
Continúa servicio de vacunación a población infantil y embarazadas de más de 20 
semanas de gestación 
 El Gobierno de Morelia encabezado por el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, en conjunto 
con el Instituto Municipal de Salud a través de la Clínica Municipal Poniente “José Pilar Ruiz 
Neri”, destacan su compromiso con la ciudadanía para garantizar y cuidar de la salud, al 
fomentar la vacunación oportuna a todas las usuarias y usuarios vulnerables para la 
prevención de enfermedades. Al respecto, el Instituto informa que se continúa con la 
aplicación de las siguientes vacunas: Hexavalente, neumocócica 13 valente, antirotavirus, 
triple viral (srp) y tdpa para embarazadas de entre 20 a 34 semanas de gestación. 
 
 

EDUCACIÓN 
 

 
Se suma SEE a Consulta Nacional dirigida a niños y adolescentes 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) invita a participar en la Consulta Nacional a 
Niñas, Niños y Adolescentes “¿Me escuchas? Nuestra opinión suma a la acción 2022”, 
misma que se estará llevando a cabo por el Gobierno de México en las 32 entidades 
federativas hasta el 31 de julio del presente. Este ejercicio tiene el objetivo de visibilizar e 
implementar acciones institucionales a favor de la infancia y adolescencia en México, por 
lo que en Michoacán se espera alcanzar una meta de 25 mil infantes para conocer e 
involucrar sus opiniones en las decisiones democráticas del país. 
 
Quitar preescolar en Centros de Atención Infantil pondría en jaque a madres 
trabajadoras de Michoacán 
Madres trabajadoras piden a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) que 
permanezca el servicio de prescolar en los Centros de Atención Infantil (CAI) ante las 
afectaciones que tendrán alumnos en su continuidad y los padres de familia al no contar un 
servicio educativo de horario ampliado. En el auditorio del Internado España México, 
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madres de familia utilizan el servicio de los otrora CENDIS, señalan que con el cambio que 
plantean para estos centros educativos, se afectará a los niños en su derecho a la 
educación. 
 
Se dispara cifra de contagiados de Covid en SEE, suman 121 trabajadores enfermos 
en esta ola 
Se han disparado los casos de contagio de COVID-19 al interior de la Secretaría de 
Educación en la entidad. Tan solo en las dos semanas de esta quinta ola de la pandemia 
suman ya 121 trabajadores de la educación enfermos, al corte de este lunes 18 de Julio. 
Así lo ha notificado este día a la autoridad y de manera publica la dirigencia de la D-III-6 
que son los 3 mil sentistas que trabajan en oficinas centrales. Cabe recordar que hoy ha 
iniciado el periodo vacacional en todas las oficinas de gobierno estatal, perro en la SEE se 
ha quedado personal haciendo guardias para atender los trámites necesarios de fin de 
curso y de próximo periodo de inscripciones en los diferentes niveles educativos. 
 
Egresan nuevos docentes de los niveles de preescolar, primaria y secundaria de la 
Normal “Mtro. Aquiles Córdova Morán” 
La Escuela Normal “Maestro Aquiles Córdova Morán” fundada en 1993, sigue entregando 
a jóvenes profesionistas que se dedicarán a educar a las nuevas generaciones”, así lo dio 
a conocer Violeta López Tovar, dirigente antorchista en el municipio en la ceremonia de 
graduación de esta institución que llevó por nombre “Las escuelas antorchistas, son 
escuelas progresistas”, de donde egresaron nuevos docentes de los niveles de preescolar, 
primaria y secundaria. En este evento se contó con la presencia de Xóchitl Domínguez 
Ramírez, líder antorchista en Uruapan y madrina de esta generación; Humberto Jaime 
Robledo, director de la institución, Desdémona García Córdova, dirigente del gremio 
magisterial antorchista, así como directivos, profesores y padres de familia. 
 
Habrá cambio en dirección de la Normal de Tiripetío 
La directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda 
anunció que esta semana se lanzará la convocatoria para el cambio del director de la 
Normal de Tiripetío, mismo que hoy concluye su periodo de atención. Ervin Cervantes Sixto 
concluye hoy lunes su servicio al frente de la dirección de la Normal Vasco de Quiroga de 
Tiripetío, por lo que ya se prepara la convocatoria para nombrar un nuevo directivo. Al ser 
cuestionada sobre la histórica intervención de los estudiantes y profesores en la elección, 
Sosa Olmeda dejó en claro que se deberá cumplir con lo que se señale en la convocatoria 
y respetar el proceso de elección. 
 
Para Evitar Cárcel 7 Profes CNTE Piden Disculpas Públicas Por Bloqueos 
Desde las afueras del Poder Judicial de la Federación en Morelia, 7 Profesores de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de 
Base pidieron disculpas públicas por la toma de vías férreas en Pátzcuaro el pasado 30 de 
septiembre del 2020. Dichas disculpas fueron dirigidas a la empresa Kansas City 
Southern y a la ciudadanía en general por las molestias causadas, esto en cumplimiento 
con uno de los acuerdos pactados durante el proceso legal que enfrentan los maestros 
desde hace 2 años. 
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SEGURIDAD 
 
 
Investigan relación entre robos a 2 joyerías en el centro de Morelia 
El saldo del robo a dos joyerías en el Centro Histórico de Morelia es de tres detenidos, dos 
armas decomisadas y un empleado de la tercera edad lesionado.  Al concluir el traslado del 
herido de la joyería Valladolid, en la calle Vasco de Quiroga, el comisario municipal, Pablo 
Alarcón Olmedo, informó que aún se investiga si existe alguna relación entre el asalto de 
esa y de la joyería Palomares, en la calle Virrey de Mendoza. “No hubo decesos de estos 
robos, fueron dos en el centro; hay una persona lesionada y en operativo de respuesta, se 
detuvo a tres”, dijo el funcionario municipal.   
 
Muere hombre que intentó asaltar joyería en el Centro de Morelia 
La Policía Morelia localizó y detuvo a cuatro presuntos responsables del robo a una joyería 
del Centro Histórico de la ciudad. Mediante un comunicado se informó que después de que 
la corporación arrestó a tres sospechosos que fueron perseguidos tras haber robado el 
establecimiento, elementos de esta fuerza policial realizaron labores de investigación y 
seguimiento para dar con el cuarto individuo, quien se había dado a la fuga a pie. De esta 
manera, los oficiales detuvieron al cuarto integrante de la banda y procedieron a ponerlo a 
disposición de la autoridad competente. Se aseguraron dos armas y se recuperaron los 
objetos robados. 
 
Mar de fondo y lluvias afectan negocios en Lázaro Cárdenas 
Las lluvias registradas este fin de semana, como el fenómeno de mar de fondo, siguen 
causando estragos en negocios a orilla del mar en este municipio. Los fuertes vientos, así 
como la intensidad de las precipitaciones y oleaje, provocaron daños en las enramadas de 
Playa Eréndira y Jardín que sufrieron de la caída de láminas y palmeras, materiales con las 
que son construidas. Debido a lo inestable del mar, el acceso fue restringido a la población, 
mientras que la Capitanía Regional de Puerto cerró la navegación a embarcaciones 
menores. 
 
Asaltos en el Centro provocan persecución y pánico en Morelia 
Dos asaltos simultáneos en las joyerías «Valladolid» y “Palomares”, ubicadas en pleno 
Centro de Morelia, dejó como saldo al propietario herido y un asaltante muerto, así como 
una persecución que causó pánico entre la ciudadanía. El atraco se registró la mañana de 
hoy, cuando sujetos armados llegaron a la mencionada joyería, ubicada en la avenida 
Vasco de Quiroga casi esquina con avenida Madero. Durante el atraco el propietario sacó 
un arma de fuego y logró herir a uno de los asaltantes, mientras que sus cómplices lograron 
huir a bordo de vehículos. 
 
No se retirará la Base de Operaciones Interinstitucionales de San Juan Nuevo 
Parangaricutiro: SeGob 
Pese a la petición del alcalde de San Juan Nuevo Parangaricutiro no se retirará la BOI que 
fue instalada en el municipio, señaló Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno. En 
entrevista, señaló que la semana pasada fue instalada la Base de Operaciones 
Interinstitucionales (BOI), en el municipio de San Juan Nuevo Parangaricutiro, la cual 
contempla personal de Guardia Nacional, de la Secretaría de la Defensa Nacional 
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(SEDENA) y de la propia Secretaría de Seguridad Pública (SSP), lo que ha abonado a que 
este tranquilo el municipio. Detalló que las fuerzas federales han tomado el control del 
municipio para que no haya casetas o retenes como los había, de ahí que, permanecerán 
hasta tener el control absoluto en tema de seguridad en el municipio y se mantiene el 
diálogo para que tampoco existan rondas que realizan los propios integrantes de la 
comunidad. 
 
Con sobrepoblación 2 Centros Penitenciarios de Michoacán 
El coordinador del Sistema Penitenciario de Michoacán, Ignacio Mendoza Jiménez, informó 
que el Centro de Alta Seguridad Para Delitos de Alto Impacto No. 1 y el Centro 
Penitenciario “Lic. David Franco Rodríguez” registran una sobrepoblación, lo que ha 
provocado hacinamiento y la molestia de los reclusos. Atribuyó la saturación al modelo de 
justicia penal acusatorio, ya que contar con un solo centro de justicia federal en Morelia, 
provoca que los imputados de delitos federales sean remitidos a estos penales. “Tenemos 
2 centros con una sobre población, uno es alto impacto y otro es Mil Cumbres, esta 
sobrepoblación, este fenómeno a qué se le puede atribuir es al modelo de justicia penal, en 
virtud que, con el cambio la federación solo tiene un centro de justicia federal en Morelia, 
entonces todos los imputados o acusados de un delito necesariamente son remitidos a los 
penales de Morelia, eso genera una sobrepoblación”. 


